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平成２６年度第１回習志野市文化財審議会会議録 

 

日 時 平成２６年８月２１日（木） 午後２時～午後４時 

場 所 習志野市教育委員会 １階大会議室 

出席委員 山岸会長・夏目副会長・清水委員・山本委員・阿由葉委員 

出席職員 植松教育長・広瀬生涯学習部長・櫻井生涯学習部次長 

上野社会教育課長・白鳥文化財係長・松浦主査・千葉主事 

傍 聴 者 ０名 

 

会議次第・内容 

― 開会 ― 

１．会長挨拶 

会議次第「６．その他」は個人情報に関わる案件であるため、非公開とすることに決定

した。 

２．教育長挨拶 

３．職員紹介 

４．議事録署名人選出 

  委員名簿の順に従い、夏目委員と阿由葉委員が議事録署名人に選出された。 

５．報告 

（１）指定文化財・登録文化財等 

ア 県指定文化財 

事務局 県指定文化財について報告。 

    ・旧大沢家住宅について、平成２６年７月３１日現在の入館者数を報告。小学校

の社会科授業及び総合学習の会場として活用されていることを報告。 

    ・旧鴇田家住宅について、平成２６年７月３１日現在の庭への入場者数を報告。 

    ・旧鴇田家住宅は、東日本大震災による災害復旧工事のため、平成２６年７月１

日から平成２８年３月３１日まで全面休館することを報告。 

委 員 旧鴇田家住宅の全面休館は、敷地全体が立入禁止になるのか。 

事務局 現在表門を閉じており、敷地全体を立入禁止にしている。 

委 員 旧鴇田家住宅の災害復旧工事には、どれくらいの工事費を要するのか。 

事務局 建築工事と造園工事を合わせて総額約１億７千万円である。 

委 員 今回の災害復旧工事では茅葺屋根も修復の対象になるか。 

事務局 茅葺屋根は被害を受けていないため、今回は実施しない。 

委 員 建物などの文化財の所有者が変わるといった相続の問題に関する相談はあるのか。 

事務局 現在、習志野市においては千葉県指定文化財の建物が２件あるが、これは習志野

市の所有物であるため相続の問題が生じることはない。他の物件で建物の所有者

が変わるということになれば相談を受けることになる。 
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イ 市指定文化財 

事務局 市指定文化財について報告。 

    ・新たに実籾３丁目遺跡出土土器が市指定文化財に指定されたことを報告。それ

に伴い、平成２６年４月から６月まで埋蔵文化財調査室において、平成２６年

６月から９月まで総合教育センターにおいて実籾３丁目遺跡出土土器を一般公

開したことを報告。 

 

（２）埋蔵文化財 

ア 開発に伴う埋蔵文化財の取扱確認・協議業務 

事務局 埋蔵文化財包蔵地に係る相談業務、確認・協議の状況を報告。 

委 員 埋蔵文化財包蔵地に係る確認・協議について、どのような開発の内容が多いのか。

例えば、工場や商業施設等の大型建築物はあるのか。 

事務局 今年度に関しては、ほとんどが集合住宅・個人住宅等の住宅である。他には下水

道関係や役所関係の工事がある。相談業務であれば、大型建築物の開発もある。 

 

イ 周知の埋蔵文化財包蔵地における埋蔵文化財の取扱い 

事務局 周知の埋蔵文化財包蔵地における埋蔵文化財の取扱いについて報告。 

 

（３）その他 

ア 文化財等の調査・整理 

事務局 市史関連資料の収集と現在保管している資料の整理について報告。 

 

イ 文化財等の普及・活用 

事務局 文化財等の普及・活用について報告。 

    ・埋蔵文化財調査室及び総合教育センターにおいて考古資料の展示を行っている。 

    ・総合教育センターにおいては、文献資料の展示として日露戦争時の習志野俘虜

収容所に関する展示「習志野俘虜収容所 1905-1906」と江戸時代の富士山信仰に

関する展示「富士山と民間信仰」を行った。 

    ・谷津貝塚出土資料については他市から借用依頼があり、平成２６年３月から５

月にかけて市立市川考古博物館、４月から６月にかけては八千代市立郷土博物

館において展示された。 

    ・市民や他自治体等からの文化財・歴史に関する問合せに回答した。 

委 員 総合教育センターの「富士山と民間信仰」で展示されている資料は習志野市関係

のものか。 

事務局 習志野市関係の資料である。 

委 員 習志野市で最も古い富士講はいつ頃から始まったのか。 
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事務局 最も古い富士講は調べてみないと分からないが、今回展示している史料は文化 11

年のものである。 

委 員 このような展示や、資料を活用する際に市民向けの広報はどのような形で行って

いるのか。 

事務局 基本的には月に２回発行される広報紙や習志野市のホームページに記事を掲載し

て広報を行っている。 

委 員 市の広報紙の中で、文化財の担当者が執筆を担当しているコーナーはあるのか。 

事務局 現在は連載という形ではコーナーを設けていない。以前は連載があったが一旦終

了している。今後については検討中である。 

 

ウ 文化財保護行政の推進 

事務局 文化財保護行政の推進について報告。 

・千葉県北西部地区文化財行政担当者連絡協議会において文化財関係の情報交換、

展示会・発表会の準備作業などを行った。 

・千葉県史料保存活用連絡協議会において史資料関係の情報交換を行い、総会・

講演会に出席した。 

・平成２６年度市町村文化財担当職員講習会に参加した。 

 

― 以下、非公開 ― 

 

６．その他 

（１）習志野市指定文化財の指定について 

 

― 閉会 ― 

 


